



RAPPORT D'ACTIVITES VCPA AG 2023

La saison 2023 n'aura pas démontré le même dynamisme que les saisons passées. Si les adhérents se sont retrouvés plutôt nombreux au départ des sorties club du mercredi, et du samedi, les sorties du dimanche ont perdu leurs adeptes. Le calendrier annuel a eu du mal à réunir les adhérents autour des randonnées, sans parler des cyclosporives de la région qui n'ont pas attiré nos licenciés FFC.

Merci à Pierre Feurtet de nous avoir préparé en 2023 les parcours de l'ensemble des sorties club qui ont réuni les adhérents du 7 janvier au 20 décembre. A ces sorties, nous pouvons nous réjouir de la poursuite et du succès des randos-balades du mardi organisées par Christian Desbois et qui permettent notamment aux plus anciens de faire du vélo sur un rythme tranquille. Merci à Christian, et à celles et ceux qui encadrent ce groupe tous les mardis.

Comme les saisons passées, le calendrier 2023 proposait une large variété d'activités aux adhérents : randonnées, cyclosporives, weekend VCPA, et défi collectif.

12 randonnées locales, parmi les nombreuses épreuves existantes, et 1 randonnée extérieure, étaient inscrites à notre calendrier 2023.

Les premiers rendez-vous de la saison ont connu une bonne participation : 21 participants pour la Chevignoise le 4 mars, 17 pour la Randonnée des Jonquilles le 18 mars, et 26 pour la Randonnée Alésia le 8 avril.

Si le brevet de Marsannay du 22 avril ne réunissait que 4 adhérents, le club reprenait des couleurs le 1^{er} mai à la Balade Arnétoise avec 26 participants.

Le 8 mai, une petite délégation de 8 adhérents se rendait à Seurre pour la randonnée des Boucles de l'Etang Rouge. Une nouvelle délégation de 8 adhérents participait le 13 mai à la Randonnée de la Vannerie organisée par les cyclos de Fayl-Billot en Haute-Marne : l'occasion de remercier Fabrice Larget du club de Fayl-Billot, et fidèle représentant de l'association Coup de Pouce à nos Boucles de l'Espoir.

Après la période estivale, les randonnées reprenaient. Si la randonnée de Saulieu réunissait 19 participants le 3 septembre, aucun adhérent ne faisait le déplacement pour la randonnée des Cousis organisée par le club de Quétigny le 9 septembre.

Le 24 septembre, seulement 11 adhérents participaient au Rallye des Vendanges organisé par les Chantalistes. C'est une participation plutôt faible pour cette randonnée populaire, mais toutefois plus positive que les randonnées de Montbard et de la Daroisienne qui ont réuni respectivement 1 et 3 licenciés.

Enfin, le 7 octobre, pour la dernière randonnée de la saison, 9 adhérents prenaient le départ de l'Automnale organisée par les cyclos de Beaune.

Un bilan plutôt mitigé pour la participation du VCPA aux randonnées FFCT inscrites à notre calendrier, loin des précédentes saisons. Merci à celles et ceux qui ont fait l'effort de se déplacer sur ces randonnées.



La 11ème édition des Boucles de l'Espoir en faveur de la lutte contre le cancer organisée le samedi 10 juin a de son côté mobilisé près de 180 participants, cyclistes et marcheurs avec des dons de plus de 5100€. Nous pouvons nous en féliciter.

Avec la disparition de la Morvanelle, le calendrier 2023 proposait de se mobiliser autour de 3 cyclosporatives régionales.

Seulement 2 licenciés, le couple André et Patricia, participaient à la première cyclosporative du calendrier avec la Cyclo Sud Bourgogne du 23 avril.

Le 3 juin, la Claudio Chiappucci, qui avait réuni plus de 40 adhérents sur les différents parcours en 2022, n'en réunissait plus que 23. Seul Olivier Faure montait sur le podium après son 2^{ème} temps au scratch sur le petit parcours.

Le 29 juillet, moins de 20 licenciés ont pris part aux 3 parcours cyclosporatives proposés pour Courir pour la Paix. Merci à Didier Lévy, aux signaleurs, aux bénévoles du VCPA, et du SCO Dijon qui ont œuvré pour pérenniser cette épreuve au sein d'un calendrier très concurrentiel.

C'est donc une participation décevante aux cyclosporatives régionales que le VCPA a connu en 2023, avec une absence des licenciés FFC.

Pour prendre un peu de hauteur dans ce calendrier, le calendrier 2023 avait prévu 2 rendez-vous.

Le premier, accessible à une majorité, était de se retrouver au départ de Château-Chinon le 25 juin pour participer à l'une des formules proposées pour découvrir le Haut-Folin dans le cadre du Brevet Montagnard du Morvan. 11 adhérents prenaient le départ de l'un des parcours, et parmi eux, principalement ceux qui visaient le deuxième rendez-vous, à savoir le Défi des 7 Majeurs. Les participants ont pu bénéficier d'une très belle météo, ainsi que de très beaux parcours dans le Morvan.

Le deuxième rendez-vous ne pouvait réunir que les plus aguerris, et les plus motivés.

L'ami Thierry Grosjean, après avoir enduré seul sur le vélo le terrible parcours des 7 Majeurs fin août 2022, supporté pour la logistique par les généreux Pascal Carémentrant et Patrick Leguy, réussissait à convaincre un petit groupe, emmené par une nouvelle meneuse, Heike, de se lancer dans ce défi complètement fou des 7 Majeurs en 2023.

Gravir 7 cols de plus de 2000 mètres en 48 ou 72 heures : les cols de Vars, d'Izoard, d'Agnel, de Sampeyre, de la Fauniera, de la Lombarde, et de la Bonette. Le départ était donné le 30 juin du village de Jausiers.

C'est grâce à un entraînement adapté, à un mental solide, à un formidable esprit d'équipe et d'entraide, que le groupe emmené par Heike gravissait un par un les 7 difficultés jusqu'à la dernière ascension du col de la Bonette. La joie et la fierté du groupe au sommet de la Bonette ont malheureusement été stoppées après la chute terrible de Heike dans la descente vers Jausiers. L'inquiétude et la pudeur ont plongé l'exploit dans le silence pendant de nombreux mois. Mais aujourd'hui, après une longue période de convalescence, et une issue heureuse, c'est le moment de féliciter Heike, Jean-François, Jean-Louis, Patrick, et Régis pour avoir réalisé le parcours en 72 heures. Et de féliciter une nouvelle fois Thierry accompagné au départ par son Président, qui a rapidement laissé sa place à Gérard, pour réaliser le parcours en 48 heures. Bravo. Et merci aux voitures suiveuses avec Karine, Jean-Michel et Samuel.



Le club a permis à ses adhérents de se retrouver pour le traditionnel weekend de l'Ascension. Du 18 au 21 mai, un groupe de près de 50 personnes se retrouvait au Camping Le Vaubarlet en Haute-Loire pour le 11ème weekend VCPA : une belle région, sauvage et montagnaise entre Gorges de la Loire et Massif du Pilat. Il a manqué quelques degrés pour profiter pleinement, mais la bonne humeur était au rendez-vous comme d'habitude. Merci à Thierry pour l'organisation.

Du 27 mai au 3 juin, notre licencié Patrick Garnier, également licencié au club de la Rochelle, a organisé l'accueil, et la découverte de notre région pour une cinquantaine de Rochelais hébergés au camping de Panthier. 5 jours de vélo sur des tracés réalisés par Patrick, avec, pour chaque journée, un petit et un grand parcours. L'occasion pour nos licenciés disponibles de se joindre au groupe, et de guider les cyclos de la Rochelle. Un grand merci à Patrick pour la réalisation de ce projet.

Le 9 juillet, c'est au Contre-la-Montre de la Grange aux Avoines à Chailly-sur-Armançon que nos adhérents avaient rendez-vous. Après la chute récente de Heike, le petit test sportif n'a pas eu lieu, mais le repas a pu se dérouler sous un grand soleil, et dans une ambiance conviviale, mais plus sage que l'année passée. Merci Andrew pour cette invitation, et ton hospitalité.

Au-delà des rendez-vous de notre calendrier, quelques licenciés ont montré les couleurs du club sur des compétitions, des brevets, et des organisations diverses.

Tout d'abord, Amélie, André et Francis ont participé au Championnat de Côte d'Or organisé par la Pédale Semuroise à Vic-sous-Thil le 14 mai. Amélie est devenue championne départementale.

Mais c'est André qui a largement et fièrement montré les couleurs du club pour la saison 2023. 45 courses à lui tout seul, dont 8 cycloportives, 9 courses en Access, 13 Contre-La-Montre en individuel, 8 Contre-La-Montre en Gentlemen, les Championnats de France Masters, et les Championnats de France Sapeurs-Pompiers. Bravo André pour tes 16 podiums, dont 5 victoires.

Francis, de son côté, a été le seul représentant cette année sur les épreuves de cyclo-cross.

Thierry et son Président ont participé pour la deuxième année consécutive au Brevet des Randonneurs Mondiaux sur 300 kilomètres organisé par le Cyclo Club de Kingersheim le 8 mai.

Du 17 au 19 juin, 5 de nos féminines ont participé au voyage itinérant du CODEP dans le Haut-Doubs. Première étape Auxonne-Arbois-Malbuisson soit 130 kilomètres. Deuxième étape détour par la Suisse depuis Malbuisson. Troisième étape retour à Auxonne via Arbois. Bravo à Anne, Annick, Catherine, Colette et Sylvie.

Enfin, notons la participation de nos habitués à la 84^{ème} Semaine Fédérale qui se tenait à Pont-à-Mousson en Lorraine du 23 au 30 juillet. La pluie n'a pas entamé la motivation de nos adhérents fidèles à cette grande fête du vélo. L'occasion de découvrir le patrimoine architectural lorrain, et sa gastronomie. Bravo à toute l'équipe.

A la lecture de ce rapport, malgré une baisse de participation sur certains rendez-vous, nous pouvons être satisfaits des activités proposées et réalisées par nos licenciés.

David Bassard, Président du VCPA.